

# «Ich bin wieder voll im Leben!»

Bei einem Skiunfall brach sich Berufsfeuerwehrmann Peter «Pit» Spinnler fünf Halswirbel. Mit viel Glück hat er überlebt. Im Rehab Basel kämpfte er sich wieder auf die Beine. Inzwischen konnte er zur Feuerwehr zurückkehren.

**E**s geschah im Januar 2022. «Wenn man beim Skifahren 100 Mal stürzt, klopft man 99 Mal den Schnee ab und es ist nichts passiert», sagt der leidenschaftliche Skifahrer Pit Spinnler. Bei diesem Sturz war es anders. «Ich blieb liegen und merkte, etwas ist nicht mehr so wie vorher. Brüche vom dritten bis siebten Halswirbel. Es ist ein sehr grosses Glück, dass ich überhaupt noch da bin.»

## «Man begreift die Welt nicht mehr»

Fünf Tage nach dem Unfall trat Pit Spinnler im Rehab Basel ein, eine hoch spezialisierte Klinik für Neurorehabilitation und Paraplegiologie. «Ich war aktiv, sportlich, auch beruflich sehr gut unterwegs, und plötzlich liegt man da, schaut die Decke an und begreift die Welt nicht mehr», sagt Spinnler. Er war 31 Jahre bei der Basler Berufsfeuerwehr. Vorher war er Dachdecker. «Ich übte Berufe aus, die mit Risiken verbunden sind, und dann passiert es beim Skifahren, einem Hobby, dem ich so gerne nachging. Das hat mir am Anfang schon ziemlich Mühe gemacht.»

## Grosses Glück und eiserner Wille

Pit Spinnler hat grosses Glück im Unglück. Das Rückenmark ist nicht vollständig durchtrennt. Die Lähmungen betreffen die rechte Körperseite. Mit eisernem Willen und täglicher Therapie hat er erreicht,



Peter «Pit» Spinnler verliess das Rehab Basel zu Fuss.

was ihm die Ärzt:innen und Therapeut:innen zu Beginn nicht versprechen konnten: Nach rund einem Jahr verliess er das Rehab zu Fuss. Heute braucht er keine Gehhilfe mehr. «Im Rehab sind Topleute und alles ist von hoher Qualität. Man hat auf unterschiedlichste Weise mit mir therapeutisch gearbeitet. Ich verdanke der Klinik sehr viel und hatte hier viele schöne Momente. Ich lernte Leute kennen, mit denen ich noch heute in Kontakt bin. Es sind Freundschaften entstanden.»

## Zurück bei der Feuerwehr

Mit einem Teilzeitpensum arbeitet Pit Spinnler wieder bei der Feuerwehr, nun in der Einsatzzentrale sowie in den Bereichen Datenpflege und Qualitätsmanagement. «Wie ich unterstützt wurde und immer noch werde, um wieder arbeiten zu können – Arbeitgeber, Rehab, Suva, IV –, das ist einfach top», findet Spinnler. Er geniesst das Familienleben, besucht wieder die Spiele des FC Basel und macht sogar in einer Klettergruppe mit. Seine Augen strahlen, wenn er sagt: «Ich bin wieder voll im Leben!» Ins Rehab Basel kommt er noch ambulant für die Ergotherapie und medizinische Sprechstunden.

Das Rehab Basel ist eine hoch spezialisierte Klinik für Neurorehabilitation und Paraplegiologie.

Besuchen Sie uns an der CareFair in Zürich, der Schweizer Jobmesse für Gesundheitsberufe: 22. bis 24. Oktober 2024, Halle 3, Stand C09.

Mehr Infos:  
[rehab.ch](https://rehab.ch)

